

La economía española crece un 2,8% en el primer trimestre

El ajuste de la inversión residencial se ha reflejado en el sector constructor, que ha reducido su tasa de crecimiento en torno del 2%, muy por debajo de periodos anteriores

La economía española creció un 2,8% en tasa interanual en el primer trimestre del año, lo que supone una reducción de siete décimas respecto al mismo periodo del ejercicio anterior; según las previsiones recogidas en el Boletín de Coyuntura Económica, que elaboran las Cámaras de Comercio. Este dato refleja que "la incertidumbre que se ha instalado en los mercados está afectando a la confianza de consumidores y empresas".

El crecimiento de España está inmerso en una fase cíclica de ralentización que se ha visto intensificada durante el primer trimestre del año. El avance de la economía se situó en el 2,8% interanual. Esta evolución de la actividad productiva en España se presenta en un entorno de precios al alza en el conjunto del continente, que obliga al Banco Central Europeo a mantener una política de tipos más dura de lo que cabría esperar en un contexto de desaceleración económica generalizada.

El menor avance de la economía española tiene su origen en la demanda nacional. Durante el primer trimestre se apreció un menor dinamismo del consumo de los hogares. La inversión en construcción intensificó el ajuste a la baja como consecuencia de las difíciles condiciones de acceso a la vivienda a la que se enfrentan las familias. Sólo la inversión en bienes de equipo mantuvo crecimientos aceptables, superiores al 5%.

La aportación negativa de la demanda externa se mantuvo en el entorno del medio punto porcentual en el primer trimestre de 2008 debido, principalmente, a un

comportamiento de las importaciones más moderado, derivado del menor gasto de los hogares. Por su parte, el contexto internacional no favorece las exportaciones, que han ralentizado su ritmo de avance.

El ajuste de la inversión residencial ha tenido su reflejo en el sector constructor, que durante el primer trimestre de 2008 ha reducido su tasa de crecimiento hasta niveles en torno del 2%, muy por debajo del registrado en periodos anteriores. La industria no parece que pueda compensar la desaceleración en la actividad constructora. El sector servicios fue el de mayor crecimiento, aunque también se ha visto afectado por el menor impulso del consumo de los hogares, sobre todo en lo correspondiente a los servicios de mercado.



Todo parece indicar que en 2008 el sector constructor continuará avanzando con tasas inferiores.

Los servicios lideran el crecimiento sectorial durante el primer trimestre

El IPC del mes de marzo se elevó tres décimas respecto al cierre del trimestre anterior, y se situó en el 4,5% interanual. Alimentos y energía mantienen su presión sobre la inflación, que no se prevé que baje del 4% hasta la segunda mitad del año. El mercado de trabajo refleja el deterioro de la actividad. En marzo de 2008, el número de parados registrado en las Oficinas de los Servicios Públicos de Empleo se incrementó un 11,7% respecto al mismo mes de 2007. Ha sido el sector constructor el que en mayor medida ha destruido empleo en este primer trimestre, como corresponde a la desaceleración más intensa que está experimentando.

Todo parece indicar que la situación no cambiará durante el segundo cuarto de 2008. Tanto el consumo de los hogares como el sector constructor continuarán avanzando a tasas inferiores. El crecimiento más equilibrado de los dos últimos trimestres, en el que la inversión en equipo es el componente más dinámico, se mantendrá. La demanda externa estabilizará su aportación negativa al crecimiento por debajo del medio punto porcentual. En esta situación tendrá más peso la ralentización de las importaciones, porque la crisis de confianza que se ha instalado en los mercados internacionales, y su efecto sobre la economía real, podría repercutir negativamente en las ventas en el exterior.

Fuente: Consejo Superior de Cámaras